

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 1799.



Constantinopla 24 de Agosto.

Se habia anunciado de oficio á la Puerta la noticia de la toma de la plaza de Abukir por nuestras armas; pero ya se dice que la han vuelto á tomar los franceses, y que el Baxá de Kiosse-Mustafá ha sido completamente derrotado junto á esta fortaleza por Buonaparte, que acudió con un cuerpo de tropas que habia juntado para socorrerla, y dar batalla á los turcos: que la accion habia sido sangrientísima, pues de 60 turcos que se hallaron en ella, solo quedaron con vida muy pocos, y que el mismo Baxá quedó prisionero despues de una vigorosa resistencia, y de haber perdido un brazo. Estas noticias, que son de oficio, han hecho mucha sensacion en esta capital.

Mr. Muradsea de Ohssou, Enviado de Suecia, ha salido de aquí para Trieste, desde donde pasará á Stockolmo. Se ha notado que este Ministro no ha tenido audiencia de despedida, y que solo ha hecho una visita particular al Reis-Effendi.

El dia 17 se juntó en el serrallo un gran Consejo.

Tres dias hace que salieron de este puerto diez barcas cañoneras de construccion inglesa, que segun se dice van á unirse con las nuevas fuerzas destinadas para la costa de Egipto.

El Enviado de Rusia tuvo ántes de ayer una conferencia en B. beck con el Reis-Effendi.

Cada dia se aumenta el odio que se tienen mutuamente Baswan-Oglow y Mustafá-Baxá. El primero ha ofrecido una gran cantidad de dinero por la cabeza de su contrario.

Petersburgo 7 de Setiembre.

El Conde de Panin, Consejero en el colegio de negocios extrangeros, y sobrino del célebre Conde Neckila-Jwanowiisch Panin, primer Ministro que fué de la Emperatriz Catalina II, ha sido nombrado Vice-Canciller por dimision del Conde de Rotchuski, que tenia este empleo.

Hace diez ú once meses que se halla aquí el Cardenal Maury bien recibido del Emperador. Se dice que medita un plan de reunion de las dos Iglesias Griega y Latina, y aun se añade que ya ha presentado este plan al Emperador, que no le ha desagradado.

Berlin 23 de Setiembre.

Acabamos de recibir de Petersburgo la noticia de que el General Gro-

ben, nuestro Embaxador en aquella corte, ha muerto el 5 de este mes.

Los dias 17 y 18 maniobró la guarnicion de esta ciudad al mando del Feld-Mariscal Mollendorf en presencia de S. M.

Han principiado ya en las iglesias las oraciones por el feliz parto de la Reyna.

Hamburgo 18 de Setiembre.

Nuestro comercio, triunfante con la destruccion total del comercio del continente, se halla ahora en vísperas de su última ruina, porque las inmensas ganancias que tuvieron nuestros comerciantes el año pasado los animó á continuar haciendo iguales especulaciones, y á llenar los almacenes, esperando un pronto y seguro despacho; pero la escasez de compradores por la suspension de comercio con la Rusia, Holanda y Dinamarca, y por la prohibicion del café en Suecia, hizo baxar los precios con una increíble prontitud, y en especial el del café y tabaco, un 50 ó un 60 por 100 casi á un mismo tiempo. Este golpe fué mortal aun para las mejores casas, y ha causado crecidísimo número de quiebras, muchas de 200 á 300⁰ marcos, y una de 900⁰. Esta es la de dos hermanos que principiaron el comercio habrá 18 meses con 15⁰ marcos, á quienes una rápida fortuna hizo emprender cosas extravagantes.

Se espera dentro de poco otra quiebra de cerca de dos millones, que ocasionará verosímilmente otras muchas. La bancarrota de una casa de comercio alemana de Lóndres ha contribuido mucho á las desgracias del nuestro.

Desde que se rindió la esquadra bátava á los ingleses se presentan muchas personas con cintas de color de naranja, lo que ha dado ya motivo á varias pendencias entre las de ámbos partidos que se hallan aquí. El Ministro de Holanda ha pedido satisfaccion de esto á nuestro Senado.

Ulm 19 de Setiembre.

Nuestros papeles anuncian la marcha de un nuevo cuerpo de 30⁰ rusos, que debe reunirse con el ejército de Suwarow.

En Heitersheim se han juntado últimamente algunos caballeros de Malta, y han nombrado al Conde de Truchsess, á los Barones de Baden y Pfyrdt para pasar á Petersburgo á prestar fe y homenaje al Emperador Pablo I como Gran Maestre de la órden.

La comision encargada de hacer las informaciones sobre el asesinato de los Ministros franceses en Rastadt ha salido de Willingen con el General Sporik; pero no se sabe donde va á establecerse.

Ratisbona 17 de Setiembre.

Ayer dió la Dieta el *conclusum* por el qual se declara el Imperio en hostilidad con la Francia, ordena el pago de los cien meses romanos para atender á los gastos de la guerra, la leva de contingentes al quíntuplo, y establece que las fuerzas de los co-Estados se reunirán sin dilacion con el xefe supremo del Imperio para combatir contra el enemigo comun, y obligarle á una paz justa, honrosa y sólida. Los meses romanos se pagarán en tres plazos de 6 meses cada uno.

Ayer entró aquí el batallon de granaderos de Borbon al mando del Duque de Enghien, y se alojó en la ciudad: casi al mismo tiempo llegó

tambien el regimiento de dragones del mismo nombre, y se repartió por las aldeas inmediatas. Estas tropas componen la última division del cuerpo de Condé.

Orillas del Rhin 20 de Setiembre.

Desde que los austriacos tomaron á Manheim no ha ocurrido particular novedad en los exércitos. El Archiduque, que ayer todavía estaba en Schwetzingen, ha destacado un corto número de tropas hácia el Baxo-Rhin, y tiene acampadas la mayor parte en Bergstrass, con el objeto de que esten prontas en caso que se necesiten refuerzos en Suiza, ó que tengan que hacer alguna diversion al exército frances del Rhin. De este modo parece que el exército imperial descansa, y espera los resultados del nuevo plan concertado con el Mariscal Suwarow.

Los paisanos armados y reunidos del pais de Maguncia no han tenido todavía ocasion de probar su valor, sin embargo de que sus puestos avanzados llegan hasta una legua de Maguncia. Una parte de las tropas austriacas y electorales que se han incorporado con esta especie de exército, se han dirigido á las orillas del Rhin desde Wisbaden hasta la embocadura del Lahn, y sus puestos avanzados suben por este rio hasta Limbourg.

No se dexa salir á nadie de Maguncia, pero á todos se les dexa entrar. La navegacion del Mein es poco segura, porque no solo la barca que va y viene de Francfort á Maguncia, sino tambien los barcos que baxan por el rio se visitan, y quanto se encuentra en ellos que pueda servir para municiones ó instrumentos de guerra se coge y se lleva al quartel general de Mr. Albini establecido en Hochst.

Dublin 19 de Setiembre.

La junta de Magistrados y Notables de las ciudades y pueblos de Clonmel y de Jeathard ha tomado muchas medidas para la seguridad del pais, mas amenazado que nunca de todos los excesos de una insurreccion, y entre ellas la de ofrecer una recompensa de 200 libras sterlinas al que dé noticia exácta y circunstanciada de qualquiera reunion de insurgentes armados, para que la fuerza militar pueda atacarlos al instante. Se ha abierto una subscripcion para juntar los fondos necesarios, y se ha nombrado una junta para emplearlos.

Las cartas de Kastlebár refieren que se han dexado ya ver algunos insurgentes, pues en la noche del 16 acometi6 una quadrilla de ellos la casa de Patrick-Burke á 3 millas de aquella ciudad, y no obstante la vigorosa resistencia que se les hizo, entraron, robaron, y amenazaron que volverian.

L6ndres 25 de Setiembre.

No se sabe aun lo que contienen las cartas que se han recibido del Duque de Yorck, General en xefe de nuestros exércitos combinados.

Si se ha de dar crédito á los despachos que se han recibido hoy, y que ha traído el londro la Resolucion, que salió ayer del Texel, el resultado de la batalla de Berghen es muy diferente de como lo refieren los franceses: los holandeses y franceses fueron hechos prisioneros despues de una grande mortandad por ámbas partes. Los rusos se obstinaban en destruir las baterías enemigas, y han tenido considerable pérdida. Un General ruso perdió un brazo y fué hecho prisionero, y quizá es esto lo que ha dado motivo á

la relacion ventajosa que han publicado los franceses. Dícese que han perdido estos por lo menos 100 hombres. No se sabe la parte que los ingleses han tenido en esta accion; aunque todos concuerdan en decir que los rusos han tenido que sostener lo más fuerte de ella, pero es necesario esperar á que se publiquen sus circunstancias en una gazeta extraordinaria.

El Príncipe de Orange está formando un cuerpo, que ya es bastante numeroso, de desertores del ejército bátavo, y de voluntarios de las embarcaciones holandesas que hay actualmente en Medway. Estos hombres serán muy útiles á los Generales ingleses por el conocimiento que tienen del terreno.

Las últimas noticias de Irlanda causan mucha inquietud, pues por ellas se ve que será necesario emplear mucha parte de las fuerzas militares para sostener la autoridad civil.

Se acaba de reducir gran parte del estado mayor del ejército de Inglaterra para minorar los gastos.

Haya 27 de Setiembre.

Se han puesto en requisicion muchos millares de trabajadores en Harlem y sus inmediaciones para trabajar en los atrincheramientos que se extienden y fortifican diariamente. Mientras que la Inglaterra prepara una quarta expedicion, nosotros juntamos fuerzas suficientes, no solo para resistir, sino tambien para hacer que los enemigos se arrepientan de sus tentativas contra nuestra libertad é independenciam.

El gobierno anima con sus proclamaciones el patriotismo de los báttavos: se llama á todos los ciudadanos á tomar las armas y á que se alistén, y en lugar de 6 ducados se darán 10 á los que se presenten á tomar partido, y 30 á los que ofrezcan servir hasta que salgan enteramente los enemigos del territorio bátavo.

Hace algunos dias intimáron los ingleses la rendicion á la ciudad de Staveren, pero inútilmente, y 3 batallones franceses se dirigen allá para oponerse á las tentativas de 40 embarcaciones inglesas que cruzan delante de aquel puerto.

Otros baxeles ingleses estan cerca de la isla de Scokland, é interrumpen la navegacion interior del Zuiderzea.

Los Capitanes de los navíos que se entregáron á los ingleses en el Texel han desembarcado y vuolto á sus casas. Solo uno se ha presentado en casa del Ministro de la Marina para responder de su conducta, y el Ministro ha hecho prender á los demas. No se sabe todavía donde se halla el Almirante Story.

Berna 27 de Setiembre.

Acaba de recibir el Directorio de oficio la relacion siguiente, fecha en Zurich á 26 de este mes á las 3 de la tarde: „ Los franceses entráron aquí á la una sin capitulacion, porque los rusos detuviéron al Oficial parlamentario que se les habia enviado. El General frances Klein, que se hallaba entre A tstetten y la ciudad, amenazó que romperia la puerta á cañonazos, y el vecindario se la abrió mientras estaban aun los rusos en el pueblo: los atacó, y les cogió 200 hombres. Entre tanto el General Lorge peleaba en las alturas contra un cuerpo que parece intentaba favorecer la retirada del que estaba en

la ciudad. La legion helvética se apoderó de la caja del ejército en la altura que domina á Schwannningen; pero un cuerpo enemigo la recobró. Murió el General Hotze, que se batía con la division de Soult. El General frances le hizo los honores militares. Esta division cogió de 1500 á 2000 prisioneros."

El Directorio ha recibido tambien del Prefecto de Zurich dos cartas, la 1.^a con fecha en Dieticon del 23, y dice: „Se ha intimado la rendicion á Zurich, y el General ruso ha pedido se le dexen sacar los heridos y bagages, para lo que el General en xefe le ha concedido 2 horas. Los franceses estan en Regensdorf, en Dieticon y en Wurenstrut."

La 2.^a con fecha de Zurich del mismo dia dice: „Nosotros somos los victoriosos. Los franceses han entrado hoy aquí, y los obstinados rusos se defendian todavía en la grande ciudad, quando ocupaban ya los republicanos la pequeña. Hemos hecho muchos prisioneros, y hemos tomado muchos carros y caballos. He encontrado todos los papeles bien ordenados y sellados, pues aun no los habian.exâminado."

Basilea 28 de Setiembre.

Los franceses pasaron el Limmath unos por las cercanías de Brug, y otros por Dieticon. Los primeros marcharon en 2 columnas por Wyningen y Hoeng hácia Zurich, se apoderaron de esta ciudad despues de un combate muy obstinado, é hicieron 4000 rusos prisioneros de guerra. La primer columna de estos prisioneros se conduxo el mismo dia de la batalla á Lentzburg; y algunos dias ántes se habian pasado muchos rusos al campo frances de Altstetten.

El 26 de este mes estableció Massena su cuartel general en Zurich, desde donde le transfirió á Winter-Thur. Los rusos han tenido un considerable número de muertos y heridos, y han perdido hasta 6000 prisioneros. Sus cañones y bagages cayéron en poder de los franceses, que han hecho un botin considerable. Los austriacos, que formaban la izquierda del ejército enemigo, han sido rechazados igualmente, y han perdido muchos hombres, ademas del General Hotze, que quedó en el campo de batalla: en fin el ejército republicano se adelanta por todos lados, y el enemigo huye por todas partes con el mayor desorden.

Al mismo tiempo se ha recibido noticia de que el General Thurreau, despues de pasar hace unos quantos dias del Valais al valle de Ossola, se habia internado en el Piamonte, y que el General Jacopin se habia apoderado del importante puesto de Migiandone. Los enemigos estaban atrincherados en Gravallones y Pico del monte, adonde los atacarian los franceses quando les llegase la artillería, que se habia atrasado por lo fragoso de los caminos. Han perdido los austriacos quatro cañones y un obus.

Arau 29 de Setiembre.

Dícese que el General Lecourbe ha padecido alguna pérdida. Massena se ha puesto en camino para Lucerna, porque conoce la necesidad de oponerse á los progresos de los rusos por aquella parte. Se asegura que su General Suwarow está ya junto á Schwitz, y se espera una accion de la mayor importancia; pero hácia el oriente todas nuestras victorias son comple-

tas. Ayer llegaron aquí 300 prisioneros austro-rusos, y hoy 1300. La caja militar de este ejército cayó realmente en nuestro poder, y se ha encontrado en ella millon y medio de florines.

Strasburgo 1.º de Octubre.

El General Muller ha salido para Paris.

El cuartel general del ejército del Rin ha llegado aquí con el General Ney su Comandante interino. Baraguay ha llegado también, y al parecer saldrá mañana para Markolsheim con el cuartel general, pues el del Archiduque se ha transferido á Fribourg en el Brisgaw.

Aunque este ejército ha padecido algo en las últimas acciones, pronto recobrará la superioridad, pues ha recibido del Alto-Rhin refuerzos bastante considerables de infantería y caballería.

Se espera levantar prontamente el bloqueo de Cassel, pues un crecido cuerpo de tropas se ha dirigido ya por Maguncia para obligar á los imperiales y á los paisanos armados que forman el bloqueo á que se retiren; pero como sus fuerzas hasta ahora son superiores á las nuestras, no se ha hecho otra cosa despues de una accion en que se perdiéron algunos hombres por ámbas partes, que tomar puestos baxo el cañon de la plaza. Se conducen á Ulm los franceses que se han hecho prisioneros el dia 18 de Setiembre en Neckerau y en Manheim.

Las noticias de las victorias del ejército de Helvecia han causado aquí la mayor alegría.

Paris 5 de Octubre.

En la sesion de hoy del Consejo de los Quinientos se ha leído el mensaje siguiente del Directorio ejecutivo: „Ciudadanos representantes: el Directorio remite copia de un despacho que acaba de recibir del General Buonaparte, y en el que vereis con gusto que el valeroso ejército de oriente y su caudillo no cesan de hacerse dignos de la causa que defienden.”

El Directorio ha recibido también algunas circunstancias sobre las acciones del 23 y 24 de Setiembre en Helvecia, de que resulta que el enemigo ha perdido en ámbos dias en muertos 8200 hombres, en prisioneros 500, y en heridos 6500; lo que asciende á 19,700; le hemos tomado además 6 banderas, 150 cañones, y todos los bagages.

El extracto del despacho del cuartel general de Alexandria del 28 de Julio es como sigue.

Buonaparte, miembro del instituto nacional, y General en jefe, al Directorio ejecutivo. „Ciudadanos Directores: ya os habia escrito por mi oficio de 10 de Mayo que por ser el tiempo de los desembarcos me decidia á dexar la Siria. El desembarco se efectuó el 11 de Julio presentándose 100 velas delante de Abukir, cuyo reducto y fuerte tomaron los enemigos por asalto el dia 15 con singular intrepidez. Sacáron á tierra su artillería de campaña, y reforzados por 50 velas tomaron puestos, apoyando su derecha en el mar, y su izquierda en el lago Merijé sobre unas colinas muy hermosas. Yo levanté mi campo de las Pirámides: marché el 15 de Julio hácia Biska, que hice el centro de mis operaciones, y me presenté al enemigo el 25 á las 6 de la mañana. El General Murat mandaba la vanguardia: el Gene-

ral Lasne la izquierda, y el General Lassus la derecha: una llanura de 400 toesas separaba las dos alas enemigas, y á la que se precipitó nuestra caballería corriendo rápidamente por detras de su derecha é izquierda, que quedáron de este modo cortadas de su segunda línea. Los soldados enemigos se viéron obligados á arrojarse al mar para llegar á las barcas, que distaban 40 brazas de la orilla; pero se ahogáron todos: espectáculo el mas horroroso que he visto. Atacamos despues la segunda línea, que presentaba una situacion formidable con un pueblo murado delante, con un reducto en el centro, y con atrincheramientos que se extendian hasta el mar. El General Murat atacó el pueblo; y el General Lasne se dirigió siguiendo la costa hácia la derecha que estaba flanqueada por mas de 30 barcas cañonearas. La caballería corrió tambien velocísimamente por entre la espalda de la segunda línea y el fuerte de Abukir, y los enemigos se viéron obligados igualmente á arrojarse al agua, y todos se ahogáron. Sitiámos la fortaleza donde se hallaba la reserva reforzada por los que huyéron con mas ligereza; pero por no perder gente he colocado 6 morteros para bombardearla. La playa, adonde en el año último arrojó el mar los cuerpos de los ingleses y de los franceses, se halla cubierta en el dia de los de nuestros enemigos: ya se cuentan 6^o, los 3^o fuéron enterrados en el campo de batalla. Así ni un solo hombre de este ejército se escapará luego que el fuerte se rinda, lo que no podrá tardar. Son frutos de esta victoria 200 banderas, los bagages y tiendas, 40 cañones, y la prision de Hussey-Mustafá, Baxá de Natolia, primo hermano del que fué Embaxador en Paris, y Comandante en jefe de la expedicion, y la de todos sus oficiales. Hemos tenido 100 hombres muertos y 500 heridos: entre los primeros se cuentan los Generales Leturcy, Divivier, Cretin, y mi Edecan Guiber.”

En seguida hace Buonaparte el elogio de los oficiales, y atribuye el éxito principal de esta accion al General de brigada Murat, para el qual pide el grado de General de division.

Interin que Massena preparaba en Helvecia victorias, y miéntras que Brune en Holanda probaba á los rusos que no eran invencibles, los Generales que mandan las diferentes divisiones del ejército de Italia se anticipaban con victorias particulares á los triunfos que esperan los franceses en esta parte tan interesante del continente.

El resultado de las operaciones de este ejército desde 31 de Agosto hasta mediados de Setiembre es como sigue. „El 31 de Agosto el General Mollard se apoderó de Bussolin delante de Susa, á pesar de la obstinada resistencia del enemigo: le hicimos 200 prisioneros, entre ellos 8 oficiales, le cogimos una bandera, y dexó 200 muertos en el campo de batalla. El 2 de Setiembre el General Lesuire se apoderó de Pignerol y de todos sus almacenes: este puesto estaba defendido por 3^o hombres con una numerosa artillería; cogimos una bandera, 2 cañones, y 310 prisioneros. El mismo dia la division al mando del General Compans tomó sus puestos enfrente de Coni despues de arrojar á los enemigos de los suyos. El dia 6 el General Malet, cuya division cubre el pequeño S. Bernardo, se apoderó de Aost, donde encontró 1200 sacos de harina, un almacen de vestuario, y

cogió 310 prisioneros. El 16 la mencionada división de Compans se dirigió desde Coni á atacar vigorosamente á Sossano y á Savigliano. El General Duhesme se apoderaba al mismo tiempo de Saluces, y 600 prisioneros habian ya llegado á Coni á la salida del correo."

Massena ha escrito por el telégrafo: „Suwarow llega, y ataca mi ala derecha. Cuenta con el ejército que he vencido, y voy á vencerle."

Florenxia 1.º de Setiembre.

Por las noticias que tenemos del Estado Romano sabemos que los franceses se han visto obligados á abandonar los puestos de S. Salvador y de Monte-Romano, y retirarse enteramente á Civitavecchia.

Relacion de oficio publicada en el cuartel general del ejército christiano en Frascati el dia 11 de Agosto. „El dia 9 la vanguardia del ejército christiano se puso en marcha del cuartel general de Valmontone, y se dirigió á Frascati: habiendo llegado los primeros piquetes á la posada de la Molinera, encontraron que se retiraban los puestos de los franceses. La columna se adelantó hasta cerca de donde se juntan muchos caminos; el de la izquierda que conduce á Marino; el del medio á Roma, y el tercero á Frascati. Un cuerpo de unos 400 hombres, á las órdenes del Ayudante general Velier, estaba apostado aquí en emboscada: una parte pasó al punto de reunion de los caminos, y principió á hacer fuego sobre los nuestros: de nuestra parte se mandó avanzar la artillería, y se le correspondió tan bien, que el enemigo se vió precisado á retirarse con precipitacion: entonces la columna marchó á Frascati, la que se atacó y tomó por asalto: pasó la noche sobre las armas, y al amanecer nuestros puestos avanzados sobre el camino de Roma combatiéron con el enemigo, que consiguió adelantarse hasta la entrada de la ciudad; pero el fuego de nuestra artillería le obligó prontamente á retroceder: el enemigo dividió entónces sus tropas en dos columnas, y se dirigieron á las otras dos puertas de la ciudad. El ataque lo dirigia el General Grenier, comandante de las tropas republicanas en el territorio romano: las nuestras sostuvieron de nuevo el choque con el mayor valor, y su fuego fué tan vivo y tan bien dirigido, que el enemigo se vió obligado nuevamente á retirarse á la llanura á 2 millas de la ciudad. Ya habia 2 horas que duraba la accion, quando la columna de 400 hombres, mandada por el Ayudante general Velier, avanzó por el camino de Marino, y vino á unirse con la primera para intentar un nuevo ataque general contra la ciudad. Estas tropas se adelantaron hasta el pie de las murallas; pero experimentaron tal resistencia, y fueron tan maltratadas por nuestra artillería, que despues de un combate de 2 horas, se retiraron con gran desorden. Todo el dia hubo continuos reencuentros entre los enemigos dispersos y nuestros cazadores, que siempre consiguieron ventajas. El enemigo, habiendo reunido su tropa, se retiró hicia Roma, habiendo perdido en su último ataque cerca de 50 muertos, y llevándose consigo mas de 100 heridos, entre ellos al Edecán del General Grenier, que murió en el camino. Hicimos muchos prisioneros, y nuestra pérdida fué de un artillero y de 10 cazadores. Los enemigos quando entraron en Roma para enganar al pueblo publicaron al instante que nos habian rechazado y arrojado de Frascati."

Ciudad-Rodrigo 11 de Abril.

El maestro titular de primeras letras de esta ciudad D. Nicolás Francisco Blanco de Saavedra, cumpliendo con lo dispuesto por el Real y supremo Consejo de Castilla, y á fin de acreditar su suficiencia y desempeño en la noble facultad que profesa, se presentó públicamente en la sala capitular del ilustre Ayuntamiento de dicha ciudad, presidido por el Mariscal de Campo, Gobernador de la misma, D. Domingo Fernandez Cueto, caballero del orden de Santiago, acompañado de varios caballeros Capitulares, Diputados y Personero del comun, con 70 ó mas niños sus discípulos, desde la edad de 6 años hasta la de 12, los quales dispuestos alfabéticamente por dicho profesor, y respondiendo cada niño en la misma forma segun la letra que de nuestro abecedario le estaba encargada: manifestáron su adelantamiento en deletrear por sílabas alfabéticas, componiendo con ellas varias palabras en nuestro idioma castellano, leyendo muchos de ellos por los libros de su uso, dando noticia individual de las sílabas que comprendian las palabras que formaban y divisiones que habian de practicar en la escritura, contestando con toda prontitud á diferentes preguntas de doctrina christiana; y presentadas por dicho profesor las planas de sus discípulos en todo género de reglas, se concluyó este acto con agrado y aprobacion del Magistrado, quien se dignó premiar á 25 niños de los que mas se distinguieron con otras tantas medallas de plata con las armas de dicha ciudad, mandando al mismo tiempo que al citado profesor se le diese testimonio de este acto y exámen público, y encargándole continuase en la enseñanza con el zelo que hasta entónces habia manifestado.

Madrid 25 de Octubre.

El Rey se ha servido dirigir á todos los Consejos con fecha de 22 de este mes el Real decreto siguiente:

„Por convenir á mi servicio la reunion del ministerio de Marina al de Guerra, ínterin duran las circunstancias que me han inclinado á esta decision, he resuelto que mi Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra D. Antonio Cornel desempeñe aquel encargo con las mismas facultades que hasta aquí habia dado á D. Juan de Lángara, al qual exónerándole tambien de la Direccion general, he venido en darle plaza efectiva en mi Consejo de Estado, con el sueldo, gages, casa de aposento y emolumentos correspondientes, libre del derecho de mediaanata.”

El mismo dia se sirvió igualmente S. M. dirigir el siguiente decreto al Secretario de la Real distinguida orden española de Carlos III.

„Por hallarme muy satisfecho del desempeño de D. Juan de Lángara en el ministerio de Estado y del Despacho de Marina que ha tenido á su cargo, y deseando darle un testimonio público del distinguido aprecio que me merecen sus dilatados buenos servicios, he venido en concederle la Gran Cruz de la Real distinguida orden española de Carlos III. Tendreislo entendido y dispondreis lo conveniente á su cumplimiento. S. Lorenzo 22 de Octubre de 1799. = A D. Juan Joseph Peñuelas de Zamora.”

Como el Sr. D. Antonio Cornel reúne en su persona las dos Secretarias de Estado y del Despacho universal de Guerra y Marina, y la Direccion general de la Real Armada, para que sea fácil separar las cartas que perte-

necen á cada uno de estos ramos , se previene al público que en la cabeza de los sobrescritos se ponga *Marina* en las cartas pertenecientes á este ramo; y *Direccion general de la Real Armada* en las que traten de sus asuntos.

Habiendo nombrado el Rey por su Ministro plenipotenciario y Embaxador extraordinario á la Corte de Berlin á D. Gonzalo O-Farrill, ha resultado vacante la Inspeccion general de la Infantería, y la ha conferido S. M. al Teniente General D. Joschín de Oquendo, Capitan General de las islas de Mallorca: para esta Capitanía General ha nombrado al Teniente General D. Juan Miguel de Vives, Gobernador de la plaza de Cartagena: para este Gobierno al Mariscal de Campo Marques de la Cañada Ibañez, Gobernador de la de Pamplona; y para este Gobierno al Mariscal de Campo D. Manuel Breton.

Ha concedido S. M. grado de Coronel á D. Pedro Higuera, Gobernador del Paso Alto de las islas de Canaria; y de Capitan de infantería á D. Mariano Rubio y Ferrer, Capitan que ha sido de los Voluntarios honrados del partido de Alcira.

En atencion á los buenos servicios de D. Henrique de la Rigada, Capitan de Correos marítimos, se ha servido el Rey concederle grado de Teniente Coronel de Milicias provinciales. Tambien ha nombrado S. M. Teniente del cuerpo de Milicias urbanas de la plaza de Alburquerque al Subteniente del mismo cuerpo D. Tomas Matador.

En América. S. M. se ha servido nombrar para el Deanato de la Real iglesia catedral de S. Juan de Puerto Rico, vacante por muerte de D. Nicolas Quiñones, á D. Juan Lorenzo de Matos: para el Arcedianato que este dexará á D. Joseph Ribera Quiñones: para la Chantria que este obtiene á D. Estéban Gonzalez: para la Canongía de este á D. Juan de la Encarnacion Andino; y para una Racion de la Real iglesia colegiata de Ntra. Sra. de Guadalupe de México á D. Antonio Velasco.

El Rey se ha servido conferir la Sargentía mayor del regimiento de infantería de milicias disciplinadas de blancos de Sta. Marta á D. Manuel Madrigal, Comandante del batallon de Pardos libres de Panamá; y agregacion de Capitan de las de la Havana á D. Juan Covarrubias, Teniente del de infantería de Cuba.

En el de milicias urbanas de infantería de Chachapoyas, en el propio Reyno, ha conferido S. M. el empleo de Comandante y Xefe único á Don Toribio Mesia, Capitan del mismo cuerpo: Compañías en el de Caxamarca á los Tenientes D. Domingo Perez y D. Juan Miguel Navarrete; y Tenencias á los Subtenientes D. Luis Giron y D. Joaquin Contreras: en el de caballería de Chinchá Tenencia al Aférez D. Antonio de Céspedes; y empleos de Portaestandartes á los Sargentos primeros D. Juan Ligeró, Don Francisco Gonzalez y D. Diego Vicuña: en el de Truxillo Sargentía mayor al Capitan D. Pedro Joseph Cacho; y Tenencia al Aférez D. Diego Casada: en el de españoles de Ica Tenencia al Aférez D. Rafael Hurtado de Mendoza: en el de dragones de Arica Sargentía mayor al Capitan Don Joseph Lino Portocarrero: en el de Carabayllo compañía al Teniente Don Fernando Valverde; y en el de Magés el empleo de Portaguion al Cadete D. Joseph Fidel Sanchez.

El Rey ha concedido en el Reyno de Nueva-España las Subdelegaciones siguientes: la de Chilapa, Otumba, Quautla-Amilpas, Tasco, Tezcoco y Zempoala, de la provincia de México, á D. Pedro Nicolas Caderecha, D. Miguel Ignacio Gomez Aguado, D. Pedro Martin de Meogui, Don Miguel Pacheco, D. Francisco Menendez Valdes y D. Agustin de Estrada: la de la villa de Orizaba, intendencia de Veracruz, á D. Lucas Bezares: la de Chiautla de la Sal, Santiago Tecali, Tlaplan, de la intendencia de Puebla, á D. Ignacio de Alarcon, D. Manuel Sanchez Pedrero y D. Christóbal Montiel: la de Xacona y Zamora, Zinapécuaro, Quisea de la Laguna y Paracho, de la intendencia de Valladolid de Mechoacan, á D. Pedro Gomez de Enterria, D. Joseph del Rio, D. Nicolas Fernandez Rincon y Don Ignacio Treviño: la de Teposcolula, Xamiltepec ó Xicayán y Huaxapan, intendencia de Oaxaca, á D. Francisco Pimentel, D. Manuel Joseph de Arnias y D. Fermin de Nagore: la de la villa de Leon, intendencia de Guanajato, á D. Félix Gutierrez de la Concha; y la de Santispac de Guadaluara á D. Melchor Aranton.

Ha résuelto el Rey que los dos extraordinarios mensuales que iban á Italia, y se habian suspendido, vuelvan á salir hasta Génova los dias 15 y 30 de cada mes, encargados de los pliegos de su Real servicio y correspondencia pública, á la que se dará curso oportunamente desde aquella ciudad, segun lo permitan las actuales circunstancias: lo que se avisa al público para que pueda aprovecharse de esta noticia.

En 20 de Setiembre próximo pasado, á los 69 años y 9 meses de edad, falleció en Cádiz el Exc. Sr. D. Manuel Gonzalez Guiral, caballero pensionado de la Real distinguida órden de Carlos III, Teniente General de la Real Armada, y Juez de alzadas y arribadas de aquella ciudad, el que empezó á servir á S.^a M. en la clase de Guardia Marina en 5 de Julio de 1744, en cuyo tiempo obtuvo y desempeñó los empleos á que en su carrera de Marina se hizo acreedor, y el de Presidente de la Real Audiencia de la Contratacion de Indias; cuyos servicios y el de diferentes campañas en que se halló le hicieron digno de dichas gracias; por el qual y constante zelo con que las desempeñó se hace sensible su falta.

Por providencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, caballero de la Real y distinguida órden española de Carlos III, del Consejo de S. M., y primer Teniente Corregidor de esta villa, se vende una casa sita en la calle de Juanelo, señalada con el núm. 12 de la manzana 61, perteneciente á los patronatos y obras pias que fundó D. Benito Pardo, Fontanero mayor que fué en esta villa, que comprehende 2482½ pies quadrados de sitio, y está tasada en 116,362 rs.: quien quiera comprarla ocurra á la escribanía del número de D. Diego Benigno Gonzalez, donde se admitirán las posturas y mejoras que se hicieren siendo arregladas.

Los subscriptores á la 2.^a parte del extracto del Derecho español recibirán en la casa-tienda de Brugada, calle de Barrionuevo, los tomos 4.^o y 5.^o del Derecho nuevo, que contienen las leyes y autos de los libros 6, 7, 8 y 9 de la Recopilacion, y pagarán anticipado (los que quisieren continuar) 15 rs. por el tomo 2.^o de las Leyes de Partidas, 5.^o de la parte 1.^a respectiva al Derecho antiguo, cuya subscripcion se halla pendiente. Concluida esta seguirá la 3.^a parte correspondiente al Derecho novísimo, y comprehensiva de todas las pragmáticas, cédulas, órdenes y resoluciones Reales, autos acordados del Consejo, consultas resueltas,

y demas providencias generales que se han expedido hasta el tiempo presente, y no incorporado en la Recopilacion, distribuidas en los libros y titulos correspondientes á las materias de sus disposiciones. En la librería de Arribas, carrera de S. Gerónimo, se venden sueltos los 3 primeros tomos de esta obra que abrazan las leyes del Fuero Juzgo, los Fueros viejos de Castilla y Leon, con los de Sepúlveda, Córdoba y Sevilla, y el Fuero Real con las leyes del estilo, y tambien los 5 tomos que contienen las leyes y autos de los 9 libros de la Recopilacion; en las librerías de Colon en Granada, de Caro en Sevilla, de Pajáres en Cádiz, de Mallen en Valencia, de Ehteling en Barcelona, y de la viuda de Santander en Valladolid.

Quaderno 12.º de la coleccion general de los trages que usan actualmente todas las naciones del mundo descubierto, arreglada á la edicion del Viagero universal. Contiene este quaderno y los dos anteriores los trages de hombre y muger mestizos de Goa, isleño de Sumatra, hombre y muger isleños de Jáva, salvaje ó beajus de la isla de Borneo, hombre y muger isleños de las Molucas, hombre y muger isleños de Filipinas, hombre y muger salvajes de las Filipinas, hombre y muger de las islas Marianas, hombre y muger de la nueva Guinea, talapino, hombre y muger siameses, mandarin de Siam, hombre y muger habitantes de Camboya, magistrado y muger de Butan. Véndese en la librería de Castillo, y en el puesto de Cerro.

Lecciones prácticas de agricultura y economía del campo que da un padre á su hijo para que sea un buen labrador en qualquier pais; se explican los conocimientos de las seis clases de tierras á que reducen los sabios antiguos y modernos toda la superficie del globo: los principios de su fecundidad segun la variedad de los suelos: la influencia de los elementos: la investigacion de las plantas y semillas mas á propósito para cada terreno: modo de sembrarlas con utilidad, como se hacen mas ó ménos fecundas: como han de conservarse los alimentos para los ganados sin que pierdan su sustancia: como se calientan y vigorizan las tierras frias, se templan las cálidas, resucitan las arenosas y aquellas que las aguas se han llevado sus xugos y sales: como se dulcifica la naturaleza de las que por demasiado fuertes, grasas, conglutinosas, compactas ó apelmazadas impiden la produccion de las semillas, de las plantas y de los frutos: se explican los tiempos de romper los terrenos: los que necesitan multiplicadas labores para dividirlos, precaver su frialdad ó calor, su languidez ó feracidad: como con mayor ventaja del labrador deben ararse los collados y laderas: qué tierras son mas á propósito para viñas, prados artificiales, árboles frutales, jardines, semillas, pastos y labor: en quales se crian las malas yerbas, y como se destruyen fácilmente: explica hasta 40 clases de abonos diferentes: de adobos y estiércoles: los diversos efectos que produce cada uno aplicados con conocimiento á los terrenos, segun su calidad, tiempo y estaciones, y como han de hacerse fácilmente y con abundancia para que no escaseen, guiando al labrador propietario ó colono como por la mano. Se hallará en las librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo, y en la de Frances, en donde se dará junta ó separada del tomo de viñas.

Instruccion práctica para la mas segura y acertada eleccion de mulas de mayor duracion para los coches de Madrid; y la economía y cuidado que exige su manejo. Esta obra enseña á comprar en ferias y fuera de ellas caballos para toda servidumbre: mulas que sirven al tiro y á carga: yeguas para criar: machos para los arrieros, y caballerías menores; con otras noticias igualmente útiles: su autor D. Francisco Xavier de Ortega, dependiente de las Reales caballerizas. Se hallará en la librería de Hurtado, calle de las Carretas.